

# みんなのた場

サークル仲間 128

蛇田公民館 盆栽教室

草木愛でて心に癒やし  
ゆったりまったり交流



ゆったりとした時間の中で自慢の盆栽を披露し合いながら魅力を語り合う皆さん



講師兼代表を務める熊谷さんが優しく丁寧に指導してくれます

季節ごとにさまざまな表情を見せ、自然の豊かさを伝える草木。小さな鉢の中に、思い描いた自然の姿を作り上げる盆栽は心の豊かさを育んでくれます。

蛇田公民館を会場に平成28年4月に発足した盆栽教室は、講師兼代表を務める発起人の熊谷隆さんを含む約10人が所属し、毎月第3・4金曜日の午前9時半から正午の時間帯で活動しています。

湊地区の松並にあった自宅が被災し、蛇田地区に移り住みましたが、「震災でばらばらになった地域のつながりがもう一度生まれるきっかけになれば」という思いから、教室を開くことを決めたと話します。

教室は手ぶらで参加でき、クロマツやカエデ、サツキなど初心者でも比較的に取り組みやすい樹種を中心に上手な育て方やコツを学びます。それぞれに手入れをしている盆栽を持ち寄り、適宜熊谷さんから育て方のアドバイスを受けられるのも特長で、時には成育

に欠かせない「植え替え」や「剪定」などの実技も行います。

特に「剪定」は盆栽の基本形を決めたり、形状を維持するために欠かせない作業の一つで、この良し悪しで見た目の美しさに差が出ると思います。熊谷さんは「手を掛ければ掛けるほど愛着が湧いていくのが盆栽の面白いところ」です。ゆっくりとした時間の中で盆栽に向き合うことで、自分の心のリラククスにもつながります」と魅力を語っていました。

教室では、随時生徒を募集しています。経験の有無や老若男女を問わず、興味のある方なら誰でも参加することが出来ます。熊谷さんは「まずは見学だけでも大歓迎です。一緒に盆栽の魅力を味わいましょう」と呼び掛けていました。

問い合わせ先は熊谷代表(☎080-1675-2838)まで。

文化財たんぼ 117

## 「羽黒下遺跡の発掘調査成果」

生涯学習課

防災集団移転事業に伴い発掘調査を実施した羽黒下遺跡について、調査成果をまとめた報告書を刊行しました。今後、市図書館や全国遺跡報告総覧で公開を考えていますが、ここに成果の一部をお伝えします。

羽黒下遺跡は、牡鹿半島南西部の給分浜に面した丘陵上に立地します。周辺は、縄文時代と中世の遺跡が集中する地域で、今回の調査により、当時の人々の生活の様子を知ることができました。

縄文時代は、遺物包含層を中心に前期から中期の土器や石器が多く出土しました。残った骨からイノシシやニホンジカなどの陸上の大型獣や、マグロ属などの魚類を捕獲していたようです。しかし、漁具や貝層は見つからず、同時期に生活が営まれた周辺の遺跡ともさまざまな違いが見られます。遺跡ごとに生活の中で担う役割が違ったのでしょうか。当



凸形系火葬遺構(SK19)

時の人々の生活を具体的に描き出すには、まだまだ資料の蓄積や検討が必要です。

十一世紀から十四世紀頃のもの、建物跡や火葬遺構、陶磁器や鉄製品等が見つかりました。中でも、二基見つかった火葬遺構は凸形状であり、中から成人の焼骨が出土しています。類例は、仙台平野から阿武隈川流域の郡山盆地に分布することが指摘されており(田中二〇〇五)、本遺跡のものも最北の事例と考えられます。

この羽黒下遺跡出土の縄文土器の一部は、令和三年秋頃開館の石巻市博物館にて公開予定です。

※参考文献 田中則和 二〇〇五 「東北地方中世墓の様相と画期」 『東北地方中世史の研究』下巻

## Life Across the Pacific

### ～ 太平洋を越えて ～ IV

米国カリフォルニア州出身で、日系アメリカ人のリュウガ国際交流員のコラムです。[Life Across the Pacific] とは太平洋の向こうの生活ということです。石巻はカリフォルニアと同じく太平洋に面しています。太平洋の両側で生活してきた経験を生かして石巻とカリフォルニアのそれぞれの魅力を語ります。



国際交流員のリュウガさん

Today I'd like to talk about movies. Movies are a big part of American culture, and often become the topic of small talk with coworkers and friends. I grew up not too far from Los Angeles, California. Within Los Angeles is the famous film capital of the world, Hollywood. My friends had internships at a film studio in Hollywood and occasionally were able to meet famous actors and actresses.

Two NHK dramas, Peperoncino and Anata no Soba de Ashita ga Warau, were shot here in Ishinomaki recently and it was fun seeing friends and coworkers star as extras.

In high school I had a class called the "History of Motion Pictures," in which we learned about how filmmaking has transformed over the decades. We also watched many classic black-and-white films, and I was impressed that even as high schoolers we could enjoy the timeless appeal of these works.

Here are some films from various genres that I personally enjoy and would like to recommend:

- Cool Runnings (1993) [Sports Comedy]
- Hot Fuzz (2007) [Action Comedy]
- Forrest Gump (1994) [Drama / Comedy]
- The General (1926) [Silent film]
- Singin' in the Rain (1952) [Musical]
- The Prestige (2006) [Psychological Thriller]
- Spider-Man: Into the Spider-Verse (2018) [Animated Action]



今回は映画について書きたいと思います！映画はアメリカ文化の大きな一部であり、会話の話題になることが多いです。私は出身がカリフォルニア州ロサンゼルス市に近い街です。ロサンゼルスにはハリウッドという地区があり、映画産業の中心地と呼ばれています。友達がハリウッドのスタジオでバイトしており、有名な俳優に会うことができたというエピソードもあります。

石巻にもNHKドラマの「ペペロンチーノ」と「あなたのそばで明日が笑う」が撮影されました。知り合いや友達のエキストラ出演を観るのが楽しかったです。

私は高校で映画の歴史という授業を受けました。映画作成の歴史を学び、映画鑑賞もしました。白黒のサイレント映画を沢山観ましたが高校生でも楽しく観ることができました。

ジャンルが様々ですがオススメ映画を選んでみました。よかったら観てください！

- クール・ランニング (1993)【スポーツ・コメディ】
- ホット・ファズ -俺たちスーパーポリスマン- (2007)【ブラック・コメディ】
- フォレスト・ガンプ/一期一会 (1994)【ドラマ、コメディ】
- キートン将軍 (1926)【サイレント映画】
- 雨に唄えば (1952)【ミュージカル】
- プレステージ (2006)【サイコスリラー】
- スパイダーマン: スパイダーバース (2018)【CGアニメ映画】

# Topic of town まちの話題



## 雄勝 道の駅「硯上の里おがつ」オープン

国内唯一の硯展示施設

道の駅「硯上の里おがつ」の登録証の伝達式と引渡式が4月6日に市役所で行われ、4月11日に道の駅としてオープンしました。観光物産交流館では新鮮な海産物などの雄勝地域の特産品を販売。お寿司屋やカフェで食事楽しめます。また、隣接する雄勝硯伝統産業会館は国内唯一の硯の展示施設です。オープン初日からコロナ対策に努めながら来場者を楽しませていました。



## 石巻 壁当てボードで野球上達

石巻こどもスタジアム

本市とパートナー協定を締結する株式会社楽天野球団が中心となって設立した「TOHOKU SMILE PROJECT」より、あゆみ野近隣公園内に「石巻こどもスタジアム」が寄贈されました。この石巻こどもスタジアム建設のために、地元石巻専修大学の学生、石巻北高校と宮城水産高校の生徒が、企業の協力を得て、商品化した「こめぼこ」の収益が寄付されています。元気にのびのびと体を動かせる石巻の新しい空間として、思う存分楽しんでください。



## 桃生 音に合わせて元気に体操

ピーチダンベルクラブ

桃生保健センターで毎週月曜日に玄米ダンベル体操で汗を流すのはピーチダンベルクラブの皆さん。市内7つあるダンベルクラブの中で、最も早く平成16年に結成されました。現在は約30人がコロナ感染防止対策をとって活動しています。玄米を布で包んだダンベルを手に、音楽に合わせて動くと身も心もハツラツ。年会費2,000円でいつでもだれでも入会可能です。



## 河南 人形劇で楽しい時間

スクエア子育てひろば

河南子育て支援ネットワーク「スクエア」は4月22日、河南子育て支援センター・パプラで、未就園児とその保護者の皆さんを対象に「はじまりの会」を開きました。人形劇団体「ぐるんぱ友の会」とスクエアスタッフが楽しい歌やハーモニカ演奏、人形劇を披露し、子どもたちに笑顔を届けました。



## 牡鹿 今年の商業捕鯨がスタート

初日にミンククジラ捕獲

本年度の沿岸小型捕鯨が4月3日から始まり、早朝に石巻漁港から2隻の小型捕鯨船が出港。この日のうちに仙台湾沖でミンククジラ2頭を捕獲し、鮎川漁港に陸揚げしました。鯨肉は石巻魚市場に入荷した後、市内の鮮魚店などで販売され、新鮮な鯨肉を買い求める人たちの姿が見られました。



## 北上 季節に合わせて製作活動

北上子育て支援センター

相川保育所内に併設する北上子育て支援センターでは、季節に合わせた制作活動や行事を展開しています。4月28日は「母の日」(5月9日)にちなんだ親子共同制作を繰り広げました。厚紙に親子で手形や足形を押し、蝶の羽をかわいらしく表現した後、そこに子どもさんの顔写真も添えて、成長の証を残していました。

